

EDITORIAL

LAS JORNADAS INTERNACIONALES DE SAN SEBASTIAN

Desde su fundación en Madrid, en mayo de 1978, y hoy anclado en Donostia, en fructífera colaboración con la Universidad del País Vasco, el CALIJ viene impulsando la colaboración científica internacional en investigaciones interdisciplinarias de reciente desarrollo que exigen la confluencia de estudios lógicos, matemáticos, lingüísticos, jurídicos e informáticos.

El CALIJ ha participado en Congresos internacionales de Lógica e Informática Jurídica y ha organizado bienalmente en nuestro país Jornadas sobre el tema como las de Palma de Mallorca (1982), Bilbao-San Sebastián (1984) y Sevilla (1986), cuyos volúmenes de actas han tenido gran difusión y suscitado nuevas vocaciones.

En las IV Jornadas (1988), participarán profesores e investigadores españoles y extranjeros que confrontarán sus problemas y resultados en el marco de la Universidad del País Vasco en San Sebastián.

El Seminario italo-hispanoamericano sobre Análisis Automático de la Legislación reunirá a responsables de trabajos teóricos y prácticos convergentes sobre tan ambicioso objetivo en el Istituto per la Documentazione Giuridica del CNR en Florencia, el Centro "Hans Kelsen" de Informática Jurídica de la Universidad de Bolonia, el Departamento de Filosofía del Derecho de la Universidad de Buenos Aires y el CALIJ español, reafirmando en estas áreas científicas el papel de puente cultural entre Europa e Iberoamérica asumido por la Universidad del País Vasco y las de todo el Estado español.

Este volumen extraordinario de THEORIA, que el CALIJ dedica a las IV Jornadas Internacionales de Lógica e Informática Jurídica, puede considerarse parcialmente como un volumen de Pre-Actas de las mismas, en la medida en que incluye algunas de las ponencias presentadas a las Jornadas o, en algunos casos, avances de aquéllas, junto a otros trabajos de interés no presentados a nuestro Congreso pero también dedicados a los temas que se plantearán y discutirán a fines de septiembre en San Sebastián, con lo que este fascículo de cerca de 700 páginas viene a constituir de hecho un valioso instrumento de información y de prepara-

ción inmediata y esencial para participar con fruto en los debates de las Jornadas.

El material aquí reunido se distribuye en las 7 Secciones siguientes:

I. Normas, lógica y verdad, con trabajos de Carlos ALCHOURRON (Buenos Aires) y Antonio A. MARTINO (Pisa), Georges KALINOWSKI (París) y Lorenzo PEÑA (Madrid);

II. El razonamiento jurídico como razonamiento práctico, con trabajos de Aulis AARNIO (Helsinki) y José GIL-CREMADES (Zaragoza);

III. Semiótica jurídica: el lenguaje del Derecho, su formalización y su representación informática, con trabajos de Helène BAUER-BERNET (Bruselas), François PAYCHERE (Saint-Gall), Victoria ITURRALDE (San Sebastián), Roberto José VERNENGO (Buenos Aires) y Friedrich LACHMAYER (Viena);

IV. Sistemas expertos para el procesamiento de la información jurídica, con trabajos de Antonio A. MARTINO (Pisa), Elio FAMELI (Florencia) y Roberta NANNUCCI (Florencia), Layman E. ALLEN (Michigan) y Charles S. SAXON (Michigan), Ronald STAMPER (Twente, Países Bajos), James BACKHOUSE (Londres) y Karl ALTHAUS (Londres) y Costantino CIAMPI (Florencia);

V. Multilingüismo jurídico y modelos matemáticos para el análisis y comparación automática de legislaciones, con trabajos de Guy MAZET (Montpellier) y Miguel SANCHEZ-MAZAS (San Sebastián);

VI. Derecho y nuevas tecnologías: Teorías y aplicaciones tecnológicas e informáticas en la esfera jurídica en España e Iberoamérica, con trabajos de Manuel ATIENZA (Alicante), Fernando GALINDO AYUDA (Zaragoza), José María ALVAREZ-CIENFUEGOS (Madrid) y Julia BARRAGAN (Caracas);

VII. Derecho de la Informática, con un trabajo de Antonio-Enrique PEREZ LUÑO (Sevilla).

Conscientes de que, a pesar de nuestro esfuerzo, el material que aquí ofrecemos a los congresistas y a todas las personas interesadas en esta interesante área de problemas interdisciplinarios es necesariamente parcial —en lo tocante a España, para poner un ejemplo, no nos ha quedado espacio para informar de lo mucho y muy bueno que se

hace en Cataluña-, deseamos a todos un fructífero encuentro, seguido de fecundos estudios e investigaciones sobre la materia.

Miguel SANCHEZ-MAZAS

Presidente del CALIJ

Director de THEORIA

Nota sobre este volumen de THEORIA.

La edición de este volumen extraordinario y monográfico de nuestra revista, enteramente dedicado al tema de la lógica y la informática jurídica y a las IV Jornadas internacionales que sobre el mismo se celebran en San Sebastián, se ha realizado enteramente bajo el signo de la actualidad. En otras palabras: con la preocupación de proporcionar, en fechas simultáneas a la celebración de las Jornadas, tanto a los participantes en las mismas como a todos los estudiosos que, de cerca o de lejos, las siguen o se interesan por su temática, la mejor y más actual información y documentación posible, que facilite su comprensión y amplifique el eco de aquéllas.

De acuerdo con esta preocupación prioritaria, estas páginas de THEORIA recogen, por una parte, como decimos en el editorial, en forma de Pre-Actas de las Jornadas, ya los textos completos de algunas ponencias, ya avances de otras; por otra parte, reproducen algunas de las mejores ponencias presentadas al reciente Congreso de Roma sobre "Law and Computers" o publican otros interesantes trabajos sobre el tema enviados por sus autores muy pocas semanas o incluso días antes de pasar a la imprenta.

Como a esta exigencia de actualidad y simultaneidad con las Jornadas se han subordinado, en la urgencia de la impresión, otros aspectos, también importantes para una revista como la nuestra, es posible que algunos suscriptores y lectores habituales de THEORIA, acostumbrados a los mismos -por ejemplo, a la uniformidad tipográfica de los números anteriores-, las echen de menos en este volumen monográfico.

Ante estos lectores, queremos excusarnos de las derogaciones a la uniformidad tipográfica a que nos ha obligado el apresuramiento de esta edición, dictado por nuestra exigencia de no excluir de la misma las muchas ponencias y otros trabajos interesantes llegados a última hora, en la seguridad de que, en general, la mayoría de nuestros lectores sabrá apreciar que, de un modo o de otro, hayamos puesto a su disposición la última información y documentación en nuestro poder sobre las Jornadas y su temática.

Índices anuales.

Debido al carácter monográfico de este número extraordinario de THEORIA y a su ya más que excesivo número de páginas, comunicamos a nuestros lectores que los índices anuales de nuestra revista correspondientes al curso 1987-88 aparecerán en el próximo N^o 10.